OPINION 17 JUEVES, 28 DE MARZO DE 2024

Editorial

Todo está consumado

a asamblea de Ecopetrol fue una especie de saludo a la bandera. Pese a la oposición de un grupo de accionistas minoritarios, el gobierno se impuso al cambiar la junta directiva y reformar los estatutos.

Como en la frase que se repite en Semana Santa, en el sermón de las Siete Palabras, se podría decir que, en la reciente Asamblea de Accionistas de Ecopetrol, todo quedó consumado.

Y quedó consumado porque, a pesar de la oposición de varios accionistas minoritarios, que como el exsenador Jorge Enrique Robledo pidieron cambiar el orden del día y no aprobar la nueva junta directiva ni el cambio de los estatutos de la petrolera, el gobierno, que tiene el 88% de Ecopetrol, se impuso y logró todo lo que quería.

No solo incluyó más nombres de funcionarios públicos o afines a sus ideas, contrario a las normas del gobierno corporativo de la compañía que desde hace años vienen abogando por una mayor independencia, sino que sacó adelante los ajustes en los estatutos para que Ecopetrol incursione en el proceso de transición energética a través de las energías renovables no convencionales. Ahora no será solo una petrolera sino una empresa de Energía Renovable.

Este hecho sería positivo si Ecopetrol se fuera a dedicar a los dos frentes y el gobierno no quisiera acabar con los nuevos contratos de exploración de petróleo y gas, poniendo en serio peligro la soberanía energética del país, con el riesgo de depender de importaciones de hidrocarburos de países con gobiernos tan controvertidos como el de Venezuela.

Además, en la asamblea se mantuvo como presidente Ricardo Roa, que ha sido cuestionado desde el mismo momento de su nombramiento y que le hizo el quite al informe contratado por el Comité de Auditoría y Riesgo de la petrolera con la firma británica Control Risk. Esta firma experta en

inteligencia corporativa evidenció los riesgos reputacionales que podrían representar para Ecopetrol las investigaciones que pesan sobre Roa como gerente de la campaña a la presidencia de Gustavo Petro y el presunto ingreso irregular de recursos, y por la adquisición de un lujoso apartamento por 1.800 millones de pesos con una empresa vinculada al petrolero Serafino Iácono, exdirectivo de Pacific Rubiales, entre otros hechos.

Pero como el dueño manda, en la asamblea de Ecopetrol se siguió el libreto y no pasó nada diferente a lo que quería el gobierno. La asamblea comenzó en un horario que no era el habitual y terminó casi a la

media noche. A pesar de que pidieron la palabra varios accionistas minoritarios para protestar por las propuestas del ejecutivo, y para solicitar que se separara del cargo a Roa mientras se realizan las investigaciones, la Asamblea siguió como si nada.

No valió ni el informe de Control Risk, ni el hecho de que siete de los nueve miembros de la Junta Directiva saliente le hubieran enviado una carta al ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, para advertirle que la plancha enviada por el gobierno no cumplía con los requisitos exigidos por la compañía.

Cabe recordar que, a comienzos de enero pasado, en una asamblea extraordinaria de la petrolera citada a último momento, se cambiaron las condiciones para ser miembro de su junta directiva. Es decir, el libreto se siguió al pie de la letra y quedaron los nombres que quería Petro, entre ellos la excongresista de Alianza Verde, Ángela María Robledo; la viceministra de Ambiente, Lilia Tatiana Roa; el exsenador liberal Guillermo García Realpe y el viceministro de Trabajo Edwin Palma, exsindicalista de la Unión Sindical Obrera (USO).

Ellos se suman a los actuales miembros de la Junta Directiva, Mónica de Greiff, Gonzalo Hernández, Luis Alberto Zuleta y los representantes de los accionistas minoritarios Álvaro Torres y Juan José Echavarría. Este último, quien fue gerente del Banco de la República y director de Fedesarrollo, expresó su posición sobre las condiciones que debería tener un miembro de junta y sobre la importancia de preservar el buen gobierno corporativo que había caracterizado a la petrolera. Recordó que según un documento Conpes del 2015 se debía disminuir la presencia de ministros y funcionarios de rango ministerial en las juntas directivas de las empresas de participación estatal.

En cuanto al cambio en los estatutos y las funciones de Ecopetrol, la empresa podrá desarrollar y construir proyectos de generación de energía renovable y de hidró-

geno, entre otros, como de hecho lo está haciendo actualmente. Bienvenida esta diversificación, ojalá sin abandonar la exploración y explotación de petróleo y gas que tantos beneficios le ha traído a la nación. Basta señalar que este año el gobierno recibirá la extraordinaria cifra de 58 billones de pesos en regalías, impuestos y dividendos, a pesar de la caída de sus utilidades.

Si quieren seguir exprimiendo la vaca lechera tienen que alimentarla bien, es decir, cuidar esta joya de la corona. La nueva junta directiva y su presidente Ricardo Roa tendrán que desmentir con hechos lo que se dice de ellos y demostrar que están listos a salvaguardar los intereses de la principal empresa de todos los colombianos.

Un día como HOY

opinion@elcolombiano.com

Hace 20 años



ATRATO: LOS INDÍGENAS ESTÁN EN MEDIO **DEL FUEGO**

1.100 aborígenes huyen de la presencia y de los combates entre el Bloque Élmer Cárdenas de las Autodefensas y el frente 57 de las Farc, en el Atrato. Los embera de los ríos Opogadó y Napipí salieron y dejaron atrás sus aldeas y muchas de sus pertenencias. Reclaman protección del Estado.

Hace 50 años



DUELO POR LA MUERTE **DEL EXPRESIDENTE EDUARDO SANTOS**

Falleció el expresidente de la República Eduardo Santos en su casa del barrio Chapinero, en Bogotá, donde transcurrieron sus últimos años, alejado de toda actividad social y política. Fue uno de los grandes colombianos de la historia contemporánea y su mayor influencia la ejerció a través de su periódico El Tiempo.

Pero como el dueño manda, en la asamblea de Ecopetrol se siguió el libreto y no pasó nada diferente a lo que quería el gobierno".

Grupo EL COLOMBIANO

FL COLOMBIANO, O'HUBO GENTE, PROPIEDADES

Presidente:

Ignacio Gaitán Villegas

Vicepresidencias:

Beatriz López Leopoldo Rother Lesly Cristina Gómez Olga Patricia Sin Uribe



FUNDADO EN 1912

Francisco de Paula Pérez Fernando Gómez Martínez

Julio C. Hernández F.

Directora:

Luz María Sierra

Editor general: Daniel Rivera Marín

Editores:

Juan Diego Ortiz (Metro) - Santiago Ángel (Colombia y Mundo) - Olga Rendón (Economía) Isolda María Vélez (Opinión) - Claudia Arango (Tendencias) - Alfonso Buitrago (Cultura - Generación) Wilson Díaz (Deportes) - Carlos Mario Gómez (Continuidad) - Klarem Valoves (Digital) Camilo López (Digital) - Ana María Plata (Redes)

Macroeditor gráfico - audiovisual: Germán Calderón. Editores: Sebastián Carvajal (Audiovisual) Ricardo Ramírez (Infografía) - Sonia Rodríguez (Diseño) - Juan A. Sánchez (Fotografía)

Las opiniones expresadas por los columnistas son libres y de ellas son responsables sus autores. No comprometen el pensamiento editorial de EL COLOMBIANO. El contenido es de propiedad de EL COLOMBIANO S.A.S queda prohibida su reproducción total o parcial en cualquier medio conocido o por conocerse, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. The content is property of EL COLOMBIANO S.A.S. - All partial or total reproduction in any existing or future media publications and its

translation to any language is strictly prohibited without prior written approval from the owner. © 2024

Dirección:

Cra 48 # 30 sur- 119, Envigado, Antioquia. Teléfono:

3108252973 (604) 339 33 33.

Twitter: @elcolombiano

Instagram:

@elcolombiano Facebook:

El Colombiano